

Los Compañeros de Grecia abrieron su Club

El domingo pasado organizó la Unión Campesina una Asamblea en la ciudad de Grecia, cabecera del cantón del mismo nombre. Asistieron a ella los compañeros Carballo

y Ferreto, quienes hicieron uso de la palabra. La reunión se verificó en un amplio salón, bien adornado, en cuya fachada se lee: "Unión Campesina". Todo el mobiliario

del nuevo salón fué hecho por los camaradas de Grecia, que una vez más dan ejemplo de entusiasmo, de dinamismo, y también de conciencia política. Si el grupo de camaradas que dirige el movimiento campesino en Grecia sigue progresando al ritmo que lo ha venido haciendo, pronto será uno de los mejores del país.

Que sirvan estas líneas para alentar en su trabajo a los magníficos luchadores con el nuestro movimiento cuenta en aquel cantón y para instarles a continuar luchando cada vez con más tenacidad.

Los compañeros de las células No. 1 y No. 2 de Guadalupe, que construyeron el salón Herminio Alfaro, podrían hacer una visita a los camaradas de Grecia; dejamos la iniciativa lanzada.

Mamita Yunai

la novela del compañero Carlos Luis Fallas, la primera novela escrita por un obrero en Costa Rica

Carmen Lyra dice de ella:

"La novela de Fallas es la novela de más recia musculatura escrita dentro del ambiente costarricense que yo he leído"

De venta en la Librería SOLEY Y VALVERDE y en Casa de Carmen Lyra

PRECIO: ₡ 2 COLONES

EL EJERCITO ROJO

—Viene de la 3ª pág.
do, desplazando a los Estados Unidos. Desde mediados del Segundo Plan Quinquenal Alemania perdió el primer puesto en Europa, que fué ocupado por la URSS.

La producción de hierro y acero, base de la industria pesada, supera actualmente a la producción normal combinada de Alemania, Inglaterra y Francia. Y sobre esa base de hierro y acero se asienta una industria pesada moderna y una industria de armamentos como no hay otra en el continente europeo.

Los dirigentes de la URSS han sabido perfectamente que tarde o temprano necesitarían luchar contra el mundo capitalista y que la única manera de salir victoriosos en la lucha consistía en superar la técnica industrial (y consecuentemente la técnica guerrera) del capitalismo. Las fábricas de material de guerra se han elevado en todas partes, produciendo las armas ofensivas modernas en gran número. Como indicio de la potencialidad armamentista soviética, tenemos el hecho de que una sola fábrica de motores de aviación produce 10,000 anualmente; no es de las más grandes ni tampoco la única existente en la URSS.

Toda la industria ha sido ampliada grandemente, empleándose las mejores máquinas, máquinas - herramientas y proceso de fabricación utilizados en América y Europa y que han sido mejorados en la Unión Soviética. Todas aquellas industrias que directa o indirectamente tienen relación con la guerra han recibido especial atención: la industria óptica produce aparatos cuya calidad y precisión supera a la de Jena; las siderurgias soviéticas producen aceros especiales de calidad que en nada desmerece de los mejores de Krupp o Boehler; las fábricas de tractores producen centenares de miles de estos aparatos y pueden producir iguales cantidades de tanques de todos los tipos; la industria química tiene enormes combinados, de cuyas retortas y crisoles lo mismo salen las substancias industriales que los gases y humos tóxicos de la guerra.

El esfuerzo industrializador soviético, que al iniciarse fuera objeto de burlas de parte del mundo capitalista, es ahora reconocido hasta por los más fanáticos enemigos del socialismo. El ritmo de aumento en la producción soviética en la industria pesada es de 35 por ciento a 40 por ciento anual, proporción que no ha sido alcanzada en ninguna otra nación.

El utillaje y las fábricas no significan nada sin el personal humano; los obreros soviéticos han dominado la técnica, como lo prueban los cientos de miles de invenciones, adaptaciones y reformas hechas anualmente en la Unión Soviética y el creciente número de obreros industriales. La

base industrial del Ejército Rojo es sólida y eficiente.

2.—DIRECCION.

La limpia de los oficiales trozkistas ha sido empleada sistemáticamente para afirmar que el Ejército Rojo fué privado de sus dirigentes capacitados y que en la actualidad no es sino un gigante amorfo. Tal fué la base del informe que presentara el ahora reconocido nazista Lindbergh, como argumento para que se firmara el Pacto de Munich.

El movimiento se demuestra andando y la capacidad para la guerra con la guerra misma: analicemos la campaña de Finlandia para saber si el Estado Mayor Soviético y el Cuerpo de Oficiales tiene o no la capacidad suficiente para realizar la guerra moderna ofensiva.

Sólo una sexta parte de los efectivos del Ejército Rojo permanente (300,000 a 350 mil hombres) participó en la campaña de Finlandia, actuando sobre un frente de 1,600 kilómetros, dividido en seis sectores que se extendían desde Petsamo hasta el Golfo de Finlandia. La penetración inicial se hizo por los contingentes de Guarda-fronteras, dependientes del Comisariado del Interior y fué inmovilizada por el intenso invierno de 1939-40, cuyas temperaturas llegaron a 50 grados bajo cero. La guerra de movimiento se hizo imposible y el Estado Mayor Soviético deliberadamente escogió el ataque frontal contra una corta y profunda línea de fortificaciones, la "Línea Mannerheim", para obtener la decisión y los objetivos de seguridad perseguidos por la Unión Soviética.

Hasta la fecha éste es el único caso de ruptura de una línea fortificada, ya que la "Línea Maginot" fué volteada por los alemanes; la concentración de los elementos de guerra modernos y su empleo coordinado facilitó la ruptura del sector occidental de la Línea Mannerheim; la artillería de largo alcance aisló el teatro de operaciones, actuando conjuntamente con la aviación de bombardeo; los tanques actuaron con los trineos blindados (junto con las "canastas Molotov" formando las 2 importantes adiciones al arsenal guerrero soviético), la infantería motorizada y las tropas especiales. Los dirigentes militares finlandeses, que demostraron una capacidad superior a la de los dirigentes militares polacos y franceses, no pudieron evitar la ruptura del frente, a pesar de que contaban con una superioridad numérica en ese sector y con mejor posición y fueron sorprendidos por la atrevida maniobra de cruzar el Golfo de Viborg sobre el hielo que emplearon los soviéticos.

Autoridades militares inglesas, francesas, alemanas y norteamericanas han reconocido en sus publicaciones especializadas, la alta capacidad de los dirigentes militares soviéticos: Liddel Hart, De Gaulle, Wet-

AL CABO DE 6 SEMANAS

—(Viene de la pág 2—

max la segunda ofensiva, que la ciudad mencionada había sido ocupada y que sus unidades mecanizadas la habían rebasado. Los informes posteriores, de propia fuente alemana, revelan que fué falsa la aseveración, que las tropas rojas mantienen el control de la ciudad y que los alemanes se han visto precisados, después de sufrir pérdidas fantásticas, a retroceder en dirección a Vitebsk. En el mismo frente central, pero un poco más al sur, los alemanes fueron obligados a retroceder por las tropas al mando de Timochenko, aproximadamente 60 kilómetros al oeste del Dnieper, en dirección de Bobruisk, en las orillas del Berezina. Este avance rojo amenaza el flanco del principal ejército nazi que penetra en dirección de Smolensk. Mientras tanto, cien millas atrás de Smolensk, en la zona de Polotsk y de Vitebsk, a las orillas del Dvina, el Ejército Rojo continúa ostigando la retaguardia enemiga y destruyendo sus comunicaciones.

En toda la Rusia Blanca occidental y en la Polonia oriental, miles de guerrillas hacen imposible a los alemanes consolidar la ocupación.

Es de observarse, a propósito de este principal frente de lucha, que en la primera ofensiva nazi, por las ventajas del ataque a traición, logró avances considerables, aproximadamente de 350 kilómetros de profundidad y que, en la segunda ofensiva, solamente pudieron hacer el saliente de Smolensk, con una profundidad de menos de cien kilómetros de las líneas anteriores, manteniéndose estancados al igual que a la segunda semana de lucha a las orillas del Dvina y del Berezina. El optimista anuncio alemán de que el Dnieper había sido cruzado por varios sectores, resultó una de las tantas mentiras de que se alimenta la propaganda nazi. En este sector central, el más importante para ambos contendientes, hace más de una semana que los nazis no sólo no avanzan una pulgada, sino que más bien comienzan a retroceder.

En el frente ucraniano, la lucha se mantiene en el sector de Zhitomir, a unas 150 millas al oeste de Kiev, capital de Ucrania. En el curso de toda la segunda ofensiva nazi, después de pérdidas sin cuento, sus tropas no lograron más que un ligero avance, desde el sector de Novograd Volinsk donde se peleó por espacio de quince días, al sector de Zhitomir. El balance de este frente es tremendamente negativo para Alemania, que soñaba con ocupar Kiev a la primera

zell, Guderian, Fielding Elliot, son hombres de reconocido prestigio cuya palabra pesa más que todos los torrentes de tinta de los propagandistas.

DECLARACIONES

—(Viene de la pág. 1.)

"Los maestros como ciudadanos de la república deben definirse ante la guerra y declarar con firmeza de qué lado están; deben vincularse activamente a todo movimiento que defienda la justicia y la libertad.

AL MARGEN

—(Viene de la pág. 2a.)

ahora "avanzan" reforzados nada menos que por los invictos hunos hitleristas, tenemos que creer que los formidables soldados del "democrático" Mannerheim ya deben estar desfilando, victoriosos, a paso de ganso por la Plaza Roja. Más de uno que nosotros conocemos ha debido exclamar: "¡Lástima que no fuera verdad tanta belleza!"

"En el frente de Ucrania las fuerzas rumano-húngaro-germanas prosiguen la persecución del derrotado enemigo". ¡Casi dos semanas lleva el cuartel general del fuchrer cuenténdonos con este estribillo! ¡Caramba, qué gente más incansable es esa! A estas horas los pobres soldados rojos, con dos varas de lengua afuera, se deben estar tirando al agua en el estrecho de Bhering!

Todas las esperanzas de los nazis en su famosa cruzada antibolchevique resultaron fallidas. Los gobiernos marionetas de la esclavizada Europa, siguiendo las instrucciones de Goebels, han desarrollado una intensa campaña para enrolar voluntarios antibolcheviques y al final de ella se han encontrado con que los tales voluntarios no aparecen por ninguna parte. En Dinamarca se reclutaron ciento cincuenta; en la poblada región de Cataluña, España, doscientos cincuenta, etc. Esto ha obligado a Franco y demás lacayos de Hitler a completar el cupo que les señalara la oficina de Berlín con "voluntarios" hechos a la pura puñeta.

Pero Berlín, Juan Navarrete y "La Epoca" nos siguen hablando de la entusiasta unificación de los pueblos de Europa contra el bolcheviquismo. ¡Qué frescura! Si no fuera que ya pasaron los dorados tiempos en que aquí era un orgullo recibir condecoraciones de los totalitarios, a estas horas Navarrete y el director de "La Epoca" andarían luciendo, conferidas muy especialmente por el propio Fuehrer, las meritisimas órdenes hitleristas de "La Jáquima" y "La Gurupera", como un justo premio a sus valiosos e incansables servicios en pro de la causa nazi. ¡Y bien que se las merecen!

semana. El desastre ha sido tal, que los nazis no han tenido más remedio que contra decirse. Más de cinco veces anunciaron con bombos y platillos la captura de Kiev y el cruce del Dnieper en ese sector, para venir a aceptar ahora que están peleando en Zhitomir.

En el sector más meridional del frente, en la Besarabia, el desastre de las operaciones nazi-rumano-italo-húngaras ha sido casi completo. Cinco semanas de la más cruenta lucha, con bajas en una proporción de veinte por uno y con pérdidas de material mayormente desproporcionadas, el avance no ha alcanzado ni setecientos kilómetros de profundidad y las fuerzas del eje y sus aliados no han logrado siquiera cruzar el Dniester, cuyas márgenes marcan la antigua frontera con Besarabia.

Tal es el balance de cinco semanas de guerra en el este: un millón y medio de bajas alemanas, miles de tanques y de aviones destruidos y ningún avance verdaderamente sustancial. La maquinaria militar alemana ha encontrado su tumba.

Organización y PROPAGANDA

COMPANEROS DE HEREDIA:

El miércoles a las 7 hrs. continúa el compañero Ferreto el curso recientemente iniciado.

El Srío. General,
Filadelfo Benavides

RECORRIDO DE CELULAS — MARTES 29

Célula Germinal Luisa González
Células Tibás Humberto González
Células Juanito Mora y 8 de Mayo .. Faustino Carvajal
Célula Keith José Joaquín Solano
Célula Guadalupe No. 1 Gonzalo Montero
Célula Lina Odena..... Manuel Moscoa (Servicio del salón.)

Célula de Calle Blancos (domingo 27 a las 2)
..... Gonzalo Montero

ASISTA AL SALON CENTRAL DEL PARTIDO TODAS LAS NOCHES DE 7 a 10

Habrá servicio especial de revistas, mapas, libros y periódicos.

GRUPO LINA ODENA

1500 EJEMPLARES DE "TRABAJO" se vendieron al pregón el sábado pasado.
HOY VENDEREMOS 2000.—Compre el suyo inmediatamente. Compre más ejemplares para que los distribuya entre sus amigos, que luego serán nuevos suscriptores de TRABAJO.

₡ 2.50 SEMANALES; esa es la consigna que deben realizar todas las células de San José, para pagar las transmisiones y el radio del Partido.

TODOS LOS LUNES de 7 a 10 de la noche, deben los Secretarios de Finanzas pagar puntualmente esa cuota.—

MARTES 5 DE AGOSTO: ASAMBLEA GENERAL de militantes de la Sección de San José. Organiza la Célula de Empresa No. 1.

La Administración de "TRABAJO" avisa:

Para lo concerniente a suscripciones, pagos, avisos etc., la Oficina de la Administración estará abierta:

los lunes de 7 a 9 de la noche,
los jueves de 7 a 9 de la noche,
los sábados todo el día, desde las ocho de la mañana.

Juan Gené — Administrador

LOS QUINTA

—(Viene de la pág. 1.)

de ellos toda clase de maniobras habilidosas tendientes a dar al traste con la idea. Tratarán de introducir delegados suyos, con careta democrática, a meter la cizaña. Regarán además, toda clase de especies falsas para sembrar la desconfianza en el país. Sabemos, por ejemplo, que algunos "demócratas" se han dado a decir que la Liga Anti-nazi que se está formando no es otra cosa "que una maniobra comunista". Alegan que por esa razón no quieren ingresar a ella. La verdad es otra: la verdad es que tal teoría es una teoría quintacolumnista, y que esos demócratas son agentes hipócritas del nazismo y del fascismo. El Partido Comunista constituye una auténtica fuerza antifascista en el país y por eso se cree con derecho a colaborar con los antifascistas que se están organizando. Pero el Partido Comunista irá a esa pelea lealmente a prestar su ayuda sin dobles fines. No son niños ni personajes anónimos los organizadores de la Liga Anti-nazi. Se trata de personas bien conocidas en el país por su definición ideológica y por su independencia personal. Nosotros, sabemos que están en campos distintos del nuestro. Pero tenemos confianza en la probidad de ellas y en su profesión de fe democrática. Por eso acuerpamos su idea renunciando, como ellas posiblemente también lo harán, a cualquier posibilidad de traer agua a nuestro molino propio. Llevaremos agua al molino nacional que está reclamando la acción de todos los ciudadanos conscientes en este momento tan complejo de la vida nacional.